



<https://www.revclinesp.es>

## I-054 - HOSPITALIZACIÓN POR DENGUE EN LOS HOSPITALES DEL SISTEMA NACIONAL DE SALUD ENTRE 2007-2013

F. Hernández Felices, A. Sobrao López, J. Gómez Verdú, S. Valero Cifuentes, B. Medina Tovar, A. Santo Manresa, A. Martín Cascón, V. de la Rosa Valero

Servicio de Medicina Interna. Hospital General Universitario Reina Sofía. Murcia.

### Resumen

**Objetivos:** Analizar las altas hospitalarias por Dengue realizadas en los hospitales del sistema nacional de salud (SNS).

**Métodos:** Estudio observacional retrospectivo a partir de los datos obtenidos de las aplicaciones de consulta del conjunto mínimo básico de datos (CMBD) del registro de altas del SNS. Examinamos las altas hospitalarias producidas por Dengue en los hospitales del SNS entre los años 2007 y 2013 (último año con datos disponibles), analizando el número de altas, sexo, edad, estancia media, coste medio y geografía y tipo de hospital de alta.

**Resultados:** En el período observado se han producido 266 altas hospitalarias por esta enfermedad. Las comunidades autónomas que comunican más altas por Dengue fueron Madrid (76 casos), Cataluña (68 casos) y País Vasco (28 casos). El resumen de los resultados se muestra en la tabla.

	2007	2008	2009	2010	2011	2012	2013
Nº altas	22	21	28	50	24	50	71
Hombre/mujer	8/14	13/8	14/14	27/23	16/8	25/25	34/37
Grupo de edad más frecuente	30-34 años	30-34 y 40-44 años	30-34 años	30-34 años	40-44 años	30-34 años	30-34 años
Estancia media	4,55 días	3,71 días	3,79 días	4,28 días	4,13 días	4,56 días	3,90 días
Coste medio	2.171,44 €	2.136,29 €	2.317,76 €	3.068,99€	3.115,90 €	4.127,81€	2.704,24 €

Tipo de hospital más frecuente	Grupo 4	Grupo 4	Grupo 4	Grupo 4	Grupo 2	Grupo 4	Grupo 4
--------------------------------	---------	---------	---------	---------	---------	---------	---------

*Discusión:* El CMBD del registro de altas del SNS, es una herramienta útil para el análisis de enfermedades importadas. El dengue supone una enfermedad poco frecuente, pero es importante su sospecha epidemiológica.

*Conclusiones:* El dengue es una enfermedad importada que afecta a un reducido número de altas en los hospitales del SNS. Su hospitalización representa un coste medio de 2.827,41€, sin existir grandes diferencias por sexo. Suele afectar a personas jóvenes. Los hospitales de la comunidad autónoma de Madrid y los del grupo 4 son los que producen un mayor número de altas por esta enfermedad.